

LA IDENTIDAD EN LA REGIÓN DE COQUIMBO, LA REGIÓN DE GABRIELA MISTRAL

139

por Dr. Guillermo Cortés Luz - Depto. Cs. Sociales - Universidad de La Serena

Además en el siglo XXI el país ha asumido por el crecimiento y desarrollo integral de Chile, pero, para que estos proyectos proyectados sean sostenibles, y serán todo proyectivos, posiblemente deben generarse un vínculo vincular con la identidad, en sentido de pertenencia tal que durante la vida y hasta al desarrollo. Necesariamente para el desarrollo debe nacer de la identidad. Sera la identidad como el lazo entre las personas y su entorno cultural - ambiental, lato de familiaridad heredada, crece y se construye gesta viva, que de pertenencia adquiere carácter humano, solidario y colectivo entre las personas y su entorno. Por ello cualquier proyecto importante debe generar nidos en la identidad, punto heredado, punto conservado. Esta cultura identitaria nos parece esencial en regiones, dado que estas son zonas que siendo costeras parte de Chile se han visto por siglos pasadas a lejos, marginadas en historia por el complejo continental, cambiante que va dando la ceñida

co. político, y borra el nacimiento de la identidad.

Alora; ¿cuáles hechos y procesos generan identidad en la región? Históricamente habremos tenido pionierismo y protagonístico, con las etapas de mayor desarrollo cultural de Chile, o bien referir que la ciudad de La Serena o la segunda ciudad más antigua, fundada en 1544 y refundada en 1588, o como no olvidar la importancia de la ciudad de Ovalle, verdadero polo de desarrollo agrícola en nuestro norte. O desde el punto de vista de la identidad geográfica, una región que nace el desierto, una región semidesértica y con una lluviosidad nubosa este-oeste. También, tenemos identidad con lo que viene trabajando el profesor David Ojeda. El ciclo de nuestra región, con sus identidades están propias.

Hoy queremos hablar de nuestra identidad, cultura y sus ellos, un reciente trabajo que hablan de nuestra identidad.

Pero, al hacer una reflexión sobre la identidad, persistente decir que ella debe estar en

constante crecimiento. Entonces teniendo como base la literatura o en su inicio a poesía que es de los elementos que mayor identidad nos puede dar si es obra del ser humano, de la hija de la tierra, en este caso a la figura de Gabriela Mistral. Gabriela Mistral Poesía, educación, mujer progresista, surgida del terremoto de 1906, la preparar, con los mejores tipos, de la familia varonil, clásica al principio del siglo XX; poesía y verso educativo. Gabriela Mistral debió ser una mujer común del siglo XX, que no podía imaginar ni siquiera lo que la sociedad de la época reservaría a la mujer. Pero, díselo ella, logrando lo que nadie creyeron, en 1945 recibir el premio Nobel. Nos lo seguiremos en el mundo y la premio Intelectualización; a través logros que allá nos muestra las escritoras norteamericanas que Chile es la mejor patria, e ignorar su norte ha sido de gran relevancia que defensa, el problema se apodera entre los habitantes de su tierra no soy ciudad, al pre-

vinca que lleva su nombre, no hay un premio regional o una beca de premio o postgrado o una doctoración, en definitiva no hay una premiación desde el norte al resto de Chile con Gabriela como símbolo, y ella nos pone un generador y evocador de identidad por los valores que transmite.

Hemos que el nombre Cuquimbo se identifican con el norte de la región, por lo que bien ésta podría ser rebautizada como Región de Coquimbo de la Poeta Gabriela Mistral. De este manera podríamos abrumar más efectiva y eficazmente a todo la región.

Otras regiones y con ciertas méritos tienen el nombre de su zócalo y su correspondiente tributaria designación. Al contrario esta región de Gabriela Mistral habremos un punto nuevo generador de identidad, de reconocimiento al estatus de visita de gente y respecto al papel de la mujer y escritores de cara a una verdadera identificación, así como de una mejor denominación.

EL DÍA, LA SERENA 8-XII-2003 P. 8

73721Y

La identidad en la región de Coquimbo, la región de Gabriela Mistral [artículo] Guillermo Cortés Luz.

Libros y documentos

AUTORÍA

Cortés Luz, Guillermo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La identidad en la región de Coquimbo, la región de Gabriela Mistral [artículo] Guillermo Cortés Luz.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile